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ELCHE / Moragues insiste en que el agua del 
Júcar cuenta con suficiente calidad para el 
riego 
El presidente de la CHJ afirma no entender la crítica de los agricultores 

M.T.B./ELCHE 

 
Un día después de la concentración en Elche de 
los regantes, el presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Júcar (CHJ), Juan José 
Moragues, comparecía públicamente en la 
ciudad con motivo de una campaña que 
impulsará el Ministerio de Medio Ambiente en 
colaboración con Cruz Roja. 
 
Moragues insistió ayer en que el agua que se 
trasvasará del Júcar al Vinalopó «es apta para 
el regadío», tras las críticas de las asociaciones 
de regantes que apuntaban a una mala calidad 
de los caudales. Riegos de Levante, la SAT San 
Enrique y la Junta Central de Usuarios del 
Júcar mantienen que el agua del Azud de la 
Marquesa, donde está prevista la toma, es de 
baja calidad por ser los retornos utilizados en 
la comarca de la Rivera y los de pueblos donde 
no se depuran las aguas. Consideran que son 
aguas muy salinizadas al contar con valores de 
conductividad de entre los 1.000 y 1.500 
microsiemens. 
 
El presidente de la Confederación replicó al 
respecto con un ejemplo. Aseguró que en el 
proyecto de recuperación de ecosistemas que 
han puesto en marcha en La Albufera de 
Valencia el agua que se está utilizando para 
regar tiene una conductividad de 1.300 
microsiemens «y con ella se riegan las 
huertas; los tomates e incluso los arroces, 
ahora que Sueca está reclamando ante la 
Unión Europea la denominación de origen para este producto». 
 
Rechazó que haya informes contradictorios sobre la calidad de las citadas aguas y 
señaló que los datos de que la propia Confederación dispone se han hecho públicos 
en varias ocasiones. 
 
Aseveró, respecto a la intención de los regantes de llevar la protesta a Bruselas, 
que «me cuesta entenderles» y lanzó una pregunta: «¿Alguien se imagina que el 
Ministerio se gaste el dinero que cuesta la infraestructura del trasvase para agua 
que no sirva?».  
 
No obstante, Moragues admitió que los caudales del Azud de la Marquesa «no son 
como los de Cortes de Pallás -la toma prevista para el trasvase hasta hace un año-, 
pero por supuesto que el agua es apta para el regadío». 
 
Durante su estancia en Elche, el presidente de la CHJ habló también de la situación 
actual de los embalses que, según dijo, están bajo mínimos. Señaló que los 
embalses del sistema del Júcar están por debajo del 8% de su capacidad, mientras 
que en los del Segura ronda el 10% y en el caso del Tajo «por debajo de los 
mínimos para atender las necesidades de la cuenca». 
 
Advirtió de que «estamos ante la peor sequía desde que se toman medidas» y 
destacó que el Júcar se encuentra en «situación de emergencia». Su impresión, 

SED. Juan José Moragues bebiendo agua 
durante la presentación de la campaña. / 
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según dijo, es que no se producen los ahorros de agua necesarios a nivel de los 
consumidores, «pero por otro lado no se ha detectado un incremento del consumo 
proporcional al aumento de población en esta zona». 
 
Aprovechó su intervención para pedir una mayor colaboración del Gobierno 
autonómico en lo que a la regulación del consumo se refiere.  
 
Campaña de ahorro 
 
Precisamente, el ahorro de agua y la sensibilización sobre su uso racional centrarán 
la campaña que van a impulsar el Ministerio de Medio Ambiente y Cruz Roja de 
Elche, en colaboración con el Consistorio ilicitano. La ciudad es la única de la 
Comunidad Valenciana que la desarrollará, al haber sido elegida por el Ministerio. 
 
Acercándonos por el agua es el lema de esta campaña, que tendrá lugar en los 
meses de agosto y septiembre. El objetivo, tal y como indicó el presidente 
provincial de Cruz Roja Española, Emilio Bascuñana, es llegar a unas 1.500 
personas, a través de folletos y de actividades específicas, sobre todo talleres 
educativos, que se desarrollarán en distintos espacios.  
 
Además, se hará especial hincapié en la población extranjera, «culturas en las que 
la escasez de agua no se sufre», a fin de que conozcan la realidad de la zona, tal y 
como explicó Bascuñana. 
 
Por su parte, el alcalde ilicitano, Diego Maciá, felicitó a ambas instituciones por la 
iniciativa y recordó que el Ayuntamiento ya está tomando medidas para garantizar 
el ahorro de agua. Recordó entre otras actuaciones que se ha dejado de baldear 
calles. 
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